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REQUERIMENTO N° 178/2022

 
Senhor Presidente:
 
                                 A Comissão de Complexos Portuários, Autarquias, Empresas Públicas e Sociedades de
Economia Mista da Câmara de Vereadores de Itajaí, na forma regimental, após ouvido o douto Plenário,
requer envio de ofício ao Exmo. Ministro do Tribunal de Contas da União Walton Alencar Rodrigues,
referente ao Processo de desestatização referente ao acompanhamento das concessões dos portos de
Itajaí/SC  e  de  São  Sebastião/SP:  a)  há  possibilidade  de  acolhimento  da  manifestação  da  Associação
Brasileira  dos  Terminais  Portuários  (ABTP)  no  processo  de  desestatização  do  Porto  de  Itajaí  TC
039.017/2021-4, retirando da disputa do leilão do Porto de Itajaí empresas armadoras? b) considerando
a pujança dos portos catarinenses, notadamente aqueles operados por grandes empresas armadoras,
caso haja acolhimento do pedido da ABTP, quais medidas de compensação decorrentes da perda de
receita, eficiência e empregos serão previstas para a região do Vale do Itajaí?
 

JUSTIFICATIVA:
 

A Câmara de Vereadores de Itajaí vem a público expressar a sua preocupação em relação à postura retrógrada e
protecionista adotada pela Associação Brasileira dos Terminais Portuários (ABTP) referente à desestatização do Porto
de Itajaí, localizado no Estado de Santa Catarina.

Em petição direcionada ao Egrégio Tribunal de Contas da União no dia 29/8/2022 (anexo 1), a referida Associação
solicita  o  veto  de  empresas  armadoras  no  certame,  ao  mesmo  tempo  que  solicita  critérios  de  qualificação  e
participação. O intuito, completamente mal disfarçado, é o de gerar um claro e nefasto direcionamento da licitação
para operadores associados à ABTP.

O Estado de Santa Catarina tem uma das economias mais pujantes, diversificadas e privatizadas do país. Com uma
fatia de apenas 1,1% do território e 3,4% da população nacional,  Santa Catarina responde pelo terceiro maior PIB
dentre as unidades federativas.

Esse  crescimento  é  atendido  e  impulsionado por  um total  de  cinco  instalações  portuárias  conteinerizadas.  Dessas
cinco,  as três de alta performance e eficiência são operadas por grupos armadores,  que, há décadas,  fornecem à
população catarinense e brasileira serviços portuários de alta eficiência e adequação. Foram dezenas de bilhões de
reais transformados em infraestrutura no estado da arte mundial, em equipamentos, em empregos e renda.

A ABTP se anuncia como uma entidade “imbuída de elevado espírito público”. Infelizmente, nada do que se escreveu
corresponde a isso. O que se lê não passa de uma malfadada tentativa de fantasiar de interesse público aquilo que, no
final do dia, nada mais é que um interesse menor e imediatista de alguns de seus associados.
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Essa  tentativa  vai  além.  A  ABTP  alega  que  seu  pedido  evitaria  “concretizar  um  cenário  convidativo  a  condutas
abusivas”. Talvez a Associação desconheça o Complexo Portuário de Itajaí-Navegantes, abrigado por nossa cidade, e
que hoje ocupa o primeiro lugar em eficiência e o segundo lugar em volume de movimentação de contêineres em toda
a costa brasileira.

Esse complexo é fruto do investimento e operação das empresas armadoras MSC, TIL, Maersk e APM Terminals. Há
décadas, Itajaí já vivenciou a experiência da verticalização portuária. E funciona. No lugar do cenário caótico proferido
pela  Associação,  temos  investimento,  emprego  e  renda.  Temos  competitividade  e  desenvolvimento.  Temos  uma
eficiência de primeiro mundo.

Acolher os pleitos da ABTP vai na contramão de décadas de uma experiência exitosa. O Estado de Santa Catarina está
alicerçado na liberdade de iniciativa, na competição e no interesse público. E esses três pilares serão afetados caso
haja qualquer iniciativa tendente a proibir a participação de empresas que são parceiras históricas do nosso Estado.

Renovamos nossos votos de elevada estima e nos colocamos à disposição.
 
 
BETO CUNHA
Vereador PSDB

ADRIANO KLAWA
Vereador PSL

OSMAR TEIXEIRA
Vereador SDD
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